

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.282

CACERES, DOMINGO 18 DE ABRIL DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 208

Una patria: España, Un caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 17 DE ABRIL DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON.—Ligera presión del enemigo en el sector de Teruel habiéndose pasado a nuestras filas 10 milicianos, 6 de ellos con armamento.

FRENTE DE VIZCAYA.—Continúa el mal tiempo lo mismo que en los demás frentes del Norte. Se presentaron 8 milicianos con armamento.

ASTURIAS.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

FRENTE DE SORIA, AVILA Y MADRID.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado, causando gran número de bajas y dispersando y haciendo huir al enemigo el fuego de nuestra artillería.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

En el frente de Aragón, uno de nuestros aviadores de caza embistió a otro enemigo con tanto impetu que los dos cayeron a tierra envueltos en llamas. Además fueron derribados siete Curtis enemigos de los treinta con que combatieron quince aparatos nuestros.

Salamanca 17 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El General, segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

MILICIAS PATRIOTICAS DE CACERES

Nota importante

La representación teatral organizada por los Bailías, produjo un líquido de 2.599'70 ptas., al que hay que agregar los donativos: de 100 pesetas del Excelentísimo Señor Gobernador Militar de la Plaza, 37'50 de la Junta Auxiliar del Gobierno Civil, 25 del Excelentísimo Señor Gobernador Civil, 25 de la señorita Soledad Grande y 1 pta. de la madre de un bailla, que hace un total de 2.577'70.

A todos, nuestro profundo agradecimiento así como a los señores don Tomás y don Juan Pérez, fábricas de electricidad de Cáceres y San Francisco tramoyistas, peluquero, don Pedro Romero de Mendoza, el diario EXTREMADURA y a cuantos han ayudado a nuestra obra.

Al hacer entrega del importe indicado al Excelentísimo Señor Coronel Gobernador Militar de Cáceres, dicha autoridad, hizo donativo de la misma a Milicias Patrióticas de Cáceres (Sección Bailías) para atender a las múltiples necesidades que originan estos infantiles adscritos.

Cáceres 17 de abril de 1937.

Por la Junta organizadora,

JOSE ALBA ABAD

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Del Gobierno Civil

Multado por vender harina a precio excesivo

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil han sido impuestas las siguientes sanciones por vender harinas a mayor precio que el autorizado:

Al fabricante de harinas de Zarza la Mayor, don Francisco de Sande Sande, 500 pesetas.

A los dueños de dos puestos de venta de harinas de la misma vecindad, don Vicente López y don Eugenio Marcos, 100 pesetas a cada uno.

Patronato Provincial Antituberculoso Donativos

Durante la primera quincena del presente mes se han ingresado en la Tesorería de este Patronato provincial Antituberculoso (Banco de España) los donativos siguientes: El Excmo. Sr. Gobernador Civil, para cuatro camas, 1.000 pesetas; el Inspector provincial de Sanidad, para una cama, 250 pesetas; don Eugenio Alonso Rubio, propietario del Hotel Jamec, 100; hijos de Clemente Sánchez, banqueros de esta localidad, para cuatro camas, 1.00 pesetas.

Cáceres 16 de abril de 1937.

El Generalísimo hablará esta noche a las diez treinta desde Radio Nacional

Salamanca.—Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, hablará a los españoles hoy domingo, a las diez treinta de la noche, por el Micrófono de Radio Nacional.—(R. Nacional Salamanca).

El predominio de los nacionales sobre los rojos es cada día más absoluto

Aguirre prepara una nueva leva de niños

Bilbao.—Se sabe que el presidente de la república vasca, Aguirre, ha decretado una nueva leva de niños.

El periódico «Frente Libertario» habla de las «subvenciones»

Madrid.—El periódico «Frente Libertario» arremete contra la mayoría de los diarios madrileños por las subvenciones que reciben.

Pregunta qué se ha hecho de una subvención de tres millones y pico de pesetas que se han repartido entre tres o cuatro primates.

Se destruye la pieza que bombardeó Vergara

Vitoria.—Ayer tarde pudo ser localizado el cañón que bombardeó Vergara, siendo destruido por los disparos de nuestra artillería.

Incurción por Lequeito que le sale mal a los rojos

Vitoria.—Por Lequeito intentaron ayer los rojos hacer una incurción nocturna, acercándose a nuestras filas con los gritos característicos de nuestras tropas, pero descubierta su artimaña fueron duramente batidos y dispersados.

Terubio y compañía arregnan a los rojillos vascos

Vitoria.—Martínez Cabrera, Martínez Monje y Llano de la Encomienda visitaron las avanzadas rojas arregnando a los milicianos a resistir y a oponerse al avance nacional, pues ni cabe Bilbao, la situación general será gravísima.

Concentraciones enemigas bombardeadas en Madrid

Frente de Madrid.—Nuestra artillería bombardeó intensamente las posiciones enemigas al Norte de Carabanchel, donde los rojos reunían nuevas fuerzas con las que sustituir a las pérdidas en pasadas ofensivas. El bombardeo causó grandes daños en los objetivos militares, comprendidos entre el cementerio y el Puente de Vallecas.

Los marxistas castigados en Asturias

Oviedo.—Los soldados de Aranda, han castigado duramente al enemigo conquistándole, en una rectificación de posiciones varias líneas de trincheras de las que los hicieron salir llevándolos con sus fuegos a una amplia llanura, en la que fueron fácilmente alcanzados por los disparos de nuestras ametralladoras, que le causaron bastantes bajas. La artillería ha bombardeado las

posiciones de retaguardia, impidiendo que le llegaran refuerzos al enemigo.

Barco capturado cuando conducía material de guerra a los rojos

Londres.—Los barcos de la escuadra nacional, capturaron un barco rojo que conducía material de guerra. La nave marxista fué trasladada a Ceuta.

El diario anarquista «Nosotros» suspendido en Valencia

Valencia.—El Gobierno ha ordenado la suspensión del diario anarquista «Nosotros».

Un barco inglés de los fondeados en San Juan de Luz, intenta romper el bloqueo de Bilbao, pero... ¡se rajó!

San Juan de Luz.—Uno de los barcos mercantes ingleses refugiados en este puerto intentó entrar en Bilbao, apesar del bloqueo.

Se trata de un barco cargado con 500.000 kilos de patatas y otros víveres.

El capitán se había puesto al habla por radio con el de un barco marxista y acordaron encontrarse en un puerto determinado del mar, pero el barco rojo no se presentó. Entonces el patatero intentó entrar en el puerto, pero la silueta de un crucero nacional que se perfilaba en el horizonte le hizo desistir y regresó a su base.

Funerales por las víctimas de los marxistas en Málaga

Málaga.—Se han celebrado los primeros funerales, en sufragio del alma de las víctimas del terror marxista, durante la dominación roja de la ciudad.

Pena de muerte a los que se guarden los víveres en Madrid

Talavera de la Reina.—Desertores de las filas rojas, llegados a esta ciudad, han manifestado que el Mija ha ordenado se aplique la pena de muerte a los habitantes de la capital que se reserven víveres.

Se restablece la normalidad en Ochandiano

Ochandiano.—Se ha reanudado la actividad en los trabajos de esta población. Ya luce el alumbrado público y demás servicios municipales. Las sociedades benéficas trabajan intensamente, siendo digna, de encomio la actuación de las falanges en la obra de «Auxilio de Invierno».

Propague EXTREMADURA

La figura del día

El teniente coronel Redondo

JUSTICIA

El caudillo de los Ejércitos del Sur, General Gueipo de Llano, ha dado una prueba más de su alto espíritu de justicia.

En su charla de ha e unas noches, al desmentir la fantasía inventada por los rojos de que en el sector de Peñarroya habían copado a todo un Tercio de Requeté y hecho prisionero a su mismo jefe, el teniente coronel Redondo, aprovechó la ocasión para entonar un canto entusiasta a los «boinas rojas» que en número pequeño allí se defendieron contra un enemigo infinitamente superior, provisto además de artillería y aviación, logrando derrotarle gracias a su fe y heroísmo obligándole además a dejar en el campo por cima de trescientos muertos.

Y al hablar el General de aquel puñado de muchachitos andaluces que hacían honor a la gloriosa boina roja con que se tocaban, descubrieron una vez más la admiración que siente tan profunda por quien dirige la columna de que formaban parte los valientes requetés, por el teniente coronel Redondo.

EL HOMBRE

El teniente coronel Redondo es alto, esbelto, lleno de nervio. Todo en él revela al buen aristócrata. Es el tipo perfecto de nuestros jefes de Caballería, que hasta cuando se jugaban la vida en una de las cargas brillantes que hicieron célebres a los jinetes españoles, sabían poner una nota de natural desenvoltura, de elegante desprecio del peligro.

Los requetés que están a sus órdenes le quieren como a un segundo padre; tienen comprobado que no hay penalidad que no intente ahorrarles, solicitud de afecto que no les dispense, y que su ejemplo de valor sereno brilla siempre en el debido momento.

El teniente coronel Redondo siente de verdad, con todo el corazón, la causa de nuestra España.

Cuando sobrevino la catástrofe nacional de la República, Redondo se apresuró a retirarse, echando por tierra su envidiable carrera de uno de los jefes de Caballería más jóvenes y de mayor porvenir.

El que había hecho de su profesión de las armas una verdadera lección heroica que en África había ganado por méritos de guerra condecoraciones y ascensos, no podía seguir a las órdenes de un Azaña que sólo se proponía fomentando la injusticia y la indisciplina, destruir el noble espíritu militar y con él todas las demás virtudes gloriosas del Ejército.

Por el 10 de agosto sufrió crueles persecuciones, fué hecho prisionero y anduvo entonces muy cerca de ser condenado a muerte. Pero como «dónde está el peligro está el deber», ya el 18 de julio se encontraba al lado de los que intentaban salvar a la España de todos sus fervores.

Es que el teniente coronel Redondo hizo suya, con las consiguientes limitaciones de ambiente y de jerarquía, la frase célebre de Felipe II, «Más quiero perder cien vidas y dejar de ser Rey que mandar sobre herejes».

EL SOLDADO

Es el teniente coronel Redondo uno de los más sólidos prestigios militares del Movimiento Nacional, prestigio ganado en los campos de batalla con derroches de inteligencia, valor y heroísmo. A sus bravos requetés los llevó de victoria en victoria en Aracena, en Higuera de la Sierra, donde rescató a la familia de nuestro ilustre jefe nacional señor Fal Conde; en El Cruce, entre

las carreteras de Cortegana y Riotinto, en cuyas acciones puso a contribución su valor y su pericia, sobre todo en el último combate, del que el enemigo salió completamente destruido; en Cerro Muriano, en Bujañe y Montoro, donde los bravos «boinas rojas» escribieron las más bellas páginas de la gloriosa Cruzada; en Porcuna y en Lopera, salvando aquí una delicadísima situación gracias a sus formidables cualidades militares; en el cerco de Pozoblanco, operación esta que por el heroico comportamiento de sus soldados le valió la efusiva felicitación del jefe de la otra columna, Alvaréz de Rementería.

Y volviendo a su actuación en la provincia de Huelva, cabe recordar cómo contribuyó a que se sometiera principalmente la zona minera de Riotinto, donde el enemigo, maestro en el manejo de la dinamita y con fuertes atrincheramientos, tuvo que entregarse sin casi lucha, rindiéndose a la magistral estrategia del ilustre militar.

Este es el soldado: modelo de disciplina de valor, de heroísmo, de abnegación y ciencia guerrera. Este es el jefe: inflexible en el cumplimiento del deber, cariñoso en el trato a sus subordinados, modesto a la hora de recoger laureos. Carrera limpia, austera, inmaculada.

EL ORGANIZADOR

Parte del secreto de las glorias alcanzadas por sus requetés, radica en la perfecta organización de la milicia que manda. Muchos de sus requetés han sido educados por él para la guerra en tiempos de paz. Son obreros reunidos a su alrededor en ansias de una España digna, que le siguen con obediencia ciega; con la fe que da la confianza y con la seguridad del triunfo. Son obreros que no luchan por reivindicaciones materiales sino que, por el contrario, van dejando retazos de sus vidas en los zarzales de la guerra, sin otra aspiración que la suprema de devolver a la nación querida el prestigio que arrastraron por el ciego los gobiernos de la antipatria. Son, en una palabra, obreros dignos, obreros conscientes de las sagradas misiones que Cristo ha confiado al hombre; obreros amantes de la paz y que, porque aman la paz, se ven forzados a buscarla en la guerra.

Y, con hombres así, el teniente coronel Redondo formó la base de su columna de requetés, esa milicia modelo de organización que es, lo decimos para orgullo nuestro, una de las generadoras de las más brillantes victorias del glorioso Ejército nacional. Luego ha ido moldeando, con su admirable ejemplo, los otros requetés: los del Tercio de la Virgen de los Reyes, de Sevilla; del Tercio de la Blanca Palo-

ma, de Huelva; del naciente de Nuestra Señora de la Victoria, de Málaga; de Córdoba, de Jerez, del Campo de Gibraltar, Requetés del teniente coronel Redondo.

EL CATOLICO

Un perfecto caballero, un perfecto militar, un perfecto español; pero, con ser de mérito estas tres sublimes perfecciones, aun lo es más su arraigado catolicismo. El teniente coronel Redondo es, por encima de todo y ante todo, un católico; pero un católico al viejo estilo, como lo eran nuestros abuelos y como quisiéramos nosotros que fuesen los españoles del mañana. Y, para que se vea hasta dónde llega el sentimiento religioso de tan bravo militar, vamos a transcribir la siguiente anécdota, recogida de una crónica magnífica, como todas las suyas, de nuestro querido colaborador Antonio Pérez de Olaguer:

«Yo he ido a comulgar. Al acercarme a la Sagrada Mesa, he coincidido con el teniente coronel Redondo. Mi teniente coronel me ha dejado pasar. ¿Me ha visto? Yo no lo sé. Pero estamos en la iglesia. Estamos en un instante lleno de ternura, que se rompería ante una vacilación. Yo he pasado delante. Y he comulgado con una gran devoción. Y he pedido a Dios que ilumine a este teniente coronel Redondo, tan bravo como creyente.

A la salida de la capilla, mi teniente coronel me ha invitado a desayunar. ¿Cómo no iba a aceptarlo?

Y he ido con él. Los mismos que cenamos la noche anterior estamos reunidos esta mañana para el desayuno. Hemos hablado mucho. Y, de pronto, el teniente coronel ha preguntado:

Señores, ¿no les ha hecho daño la cena de anoche?

A ninguno nos ha hecho daño la cena. Era muy buena. Estaba muy bien condimentada. El teniente coronel ha afirmado.

—Pues a mí, sí. Algo me ha hecho daño. He pasado muy mala noche. Fuí a tomar una taza de manzanilla para calmar mi dolor de estómago; pero como habían dado las doce y tenía que comulgar... Por fortuna, ahora me encuentro bien.

El teniente coronel Redondo habla casi siempre en voz baja, pero que se entiende; fácil, agradable y sin dar nunca importancia a las cosas más difíciles y más graves. Ahora ha dejado escapar un concepto hermosísimo. Un teniente coronel en campaña está enfermo, pasa mala noche; pero no se previene, no se cura, ¡porque esto acontece después de las doce! ¡Porque tiene que comulgar por la mañana!

Propague EXTREMADURA

NOTICIAS VARIAS

Los extranjeros que se pasen a nuestras líneas serán trasladados a sus respectivos países

La patriótica actitud de los españoles de Suramérica

Radio Verdad.—La emisora de Radio Nacional de Salamanca, ha radiado repetidas veces este comunicado:

Los extranjeros que por medio de engaños han sido alistados en las brigadas internacionales deben considerarse como prisioneros del Gobierno de Valencia. Sepan que presentándose en las filas nacionalistas se les permitirá marcharse a sus respectivos países, sin sufrir daño alguno.

Importante donativo de una señora de Buenos Aires al Gobierno de Burgos

Burgos.—Doña Soledad Alonso de Vidal, española residente en Buenos Aires, ha hecho un importante donativo para el Ejército Nacional, consistente en 400.000 latas de conservas y otros víveres en cantidades considerables.

Los españoles residentes en el Brasil siguen con ilusión la marcha del movimiento nacional

Río Janeiro.—Los españoles residentes en el Brasil, siguen con ilusión el movimiento nacional.

Este, apenas iniciado el 18 de julio por el General Franco, tuvo honda repercusión en el país.

Millares de españoles mostraron su adhesión al movimiento salvador. Día por día siguen las incidencias de la lucha, celebrando los constantes triunfos de las armas nacionales.

Se ha creado una Junta Oficial que ha recaudado quince contos y ochocientos noventa y nueve mil quinientos reis.

Numerosas casas envían dinero a España para la reconstrucción de las iglesias destruidas por los marxistas.

Casar de Cáceres

Feria de ganados

Durante los días 2, 3 y 4 de Mayo próximo se celebrará en este pueblo como en años anteriores y debidamente autorizado por el excelentísimo señor Gobernador Militar de la Provincia la importante feria de ganados de todas clases existiendo abundantísimos pastos, magníficos abrevaderos y cómodos encerraderos para el ganado, sin percibir impuestos de clases alguna por parte del Ayuntamiento.

Casar de Cáceres a 17 de Abril de 1937.

UN ROTUNDO EXITO SERA EL FORMIDABLE REPORTEJE

LA RECONQUISTA DE MALAGA

Maravilloso documental de largo metraje, de autenticidad indiscutible, pleno de emoción y realizada en los primeros momentos de la entrada de nuestro Glorioso Ejército en la bella capital recuperada.

¡Interesantísimas escenas tomadas desde las unidades de nuestra escuadra!

Indescriptibles momentos de la liberación de los prisioneros en el «Marqués de Chavarri» al encontrarse con sus familiares.

NOTA.—Esta película ha sido autorizada y recomendada por la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo y por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

El lunes..... en NORBA

Ventas de localidades el lunes de 11 a 1 en General Ezponda, 1 y de las 3 en adelante taquillas de NORBA

«Nuevo Ripalda en la Nueva España»

Acabo de publicar un «Nuevo Catecismo» y no estará demás un nuevo prólogo. Mejor dicho; un prólogo para esta nueva edición lo creo absolutamente necesario. Se titula «Nuevo Ripalda» y este parece un título absurdo. El P. Jerónimo Ripalda murió hace ya cerca de tres siglos y no hay noticias de que haya resucitado, sobre todo hasta tal punto rejuvenecido. Si el «Nuevo» no es el autor sino el Catecismo, resulta mucho peor el apelativo. Porque no se trata de un Catecismo cualquiera. Se trata del Catecismo de la Doctrina cristiana, y la doctrina cristiana es tan antigua como el mismo Jesucristo. Es más; con la muerte del último Apóstol se agotó la fuente de la revelación y ya no hay ni más Doctrina cristiana, ni más Doctrina revelada. ¿Cómo es, pues, posible con una Doctrina tan antigua escribir un catecismo tan nuevo? Tranquilícense los Maestros. La doctrina cristiana y las preguntas del P. Ripalda tan claras, tan breves, tan lapidarias quedan intactas. Ni una sola ha sufrido la menor variación. Como otros tantos sillares siguen como hasta aquí desafiando a los siglos. Entonces ¿porqué se titula «Nuevo Catecismo»? ¿Si la verdad es tan antigua porqué el Catecismo es nuevo? El Catecismo es

nuevo por los errores que en él se tratan. El error varía, y si el Catecismo ha de exponerlo y refutarlo, hay que hacer Catecismos nuevos. Los malos españoles no se han contentado con los «diez errores» que ponjamos en los apéndices de las ediciones anteriores y ha habido que añadir otros nuevos hasta el número de «catorce»; y eso que solo trato de los principales. Por esta razón la primera pregunta de dicho Apéndice en el nuevo Catecismo comienza así: «Los errores principales condenados por la Iglesia son catorce».

Pero lo que principalmente me ha movido a renovar el título de «Nuevo» es el Apéndice cuarto. De El trato de los deberes que todo español tiene para con la Patria. Deberes tan sagrados como los que se derivan de los Diez Mandamientos de la Ley de Dios, que explica el texto. No solo porque los unos y los otros nacen de la misma fuente que es Dios Nuestro Señor autor de entrambos; sino porque la conservación y la defensa de España llevan necesariamente consigo la conservación y la defensa de nuestra Religión. España o es católica o no es España. España laica, atea sin templos, sin sacerdotes, sin culto, sin religión, será Rusia pero no España; y es necesario que los niños en la escuela aprendan eso. Digo los niños porque los hombres están ya duros y con tal modorra que me temo mucho que a pesar de los latigazos actuales, que no son flojos, no despierten. A España la han de salvar los niños; los flechas y los peñayos con sus fusiles de madera y el Apéndice cuarto del Catecismo del «Nuevo Ripalda» bien aprendido y explicado. No trato de alabar mis agujas. Yo quisiera que plumas mejor cortadas se dedicasen a eso. A despertar en la niñez española un amor entrañable a la Virgen Santísima, a Nuestro Señor Jesucristo y a nuestra Patria española. ¡Viva la Religión! ¡Viva España!

GABINO MARQUEZ S. J.

EL TIEMPO

ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 17 de abril, hechas a las ocho horas:
 Barómetro, 727'5.
 Humedad, 12'2.
 Temperatura, 65.
 Dirección del viento, NW.
 Fuerza del mismo, 1.
 Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas 0'0.
 Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 13'2.
 Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURA. EXTREMAS

Máxima a la sombra (ayer), 23'0.
 Mínima (hoy), 7'6.

Ayuntamiento de Brozas

Debidamente autorizadas, tendrán lugar en esta población los días 20, 21 y 22 del actual, la tradicional e importantísima feria de ganados, siendo gratuitos los abundantísimos pastos que se tienen reservados al ganado que concurrirá y disponiéndose de magníficos abrevaderos. — EL ALCALDE.

I. CIRAUD

DENTISTA
 Plaza Mayor, 3 : Cáceres : (ll. 17)

Banco de España

Sucursal de Cáceres

CANJE DE BILLETES DE 1.000 Y 500 PESETAS

Se pone en conocimiento del público, que a partir del día quince del corriente mes de abril se procederá por esta sucursal al canje de los actuales billetes en circulación, de las series de 1.000 y 500 pesetas, por los de la nueva emisión fechada en Burgos en 21 de noviembre de 1.936, mediante facturas, que serán facilitadas por esta dependencia.

El servicio de canje se realizará todos los días laborables, de cuatro a ocho de la tarde, según se viene efectuando para las restantes series inferiores.

Cáceres 13 de abril de 1.937.—El secretario, Prudencio Pita.

Servicio Agronómico Nacional

Precios fijados para los abonos

Fijados por la Junta Técnica del Estado los precios a que han de ser expandidas las primeras materias que se empleen en la confección de abonos compuestos, y siendo en esta provincia, grande el consumo de las mismas, se ha sentido la necesidad, para que no se desvirtue la ventaja que con esta medida se quiere hacer llegar a los agricultores, de fijar precios a que con arreglo a los marcados para las primeras materias que entran en su composición, han de abonar estos, teniendo en cuenta la riqueza de cada una de las materias de que se componen su procedencia y punto de destino, habiéndose fijado los siguientes:

PRECIO POR UNIDAD DE RIQUEZA GARANTIZADA; PAGO AL CONTADO

Depósito o almacén en Cáceres, nitrógeno nítrico (nitrato de cal), 2'60 pesetas; nitrógeno nítrico (nitrato de sosa), 2'88; nitrógeno amoniacal, (sulfato amónico), 2'49; ácido fosfórico soluble al agua y al nitrato (superfosfato), 0'97; potasa anhidra (Cloruro potásico), 0'75; potasa anhidra (Sulfato potásico), 0'91.

Depósito o almacén en Plasencia, 2'56 pesetas; 2'93, 2'29; 1'02; 0'75; y 0'93.

Depósito o almacén en Aldeanueva del Camino, 2'54 ptas.; 2'96; 2'30; 1'04; 0'77; 0'94.

Depósito o almacén en Naval Moral de la Mata, 2'59; 0'96; 2'30; 1'04; 0'77 y 0'94.

Sobre estos precios, que están calculados en los almacenes o depósitos que e indican, podrán cargar las casas vendedoras un 9 por 100 por costo de fabricación del compuesto, mermas, diferencias por saqueos, etc., entendiéndose envasado el abono en sacos de 100 kilogramos.

En todos los depósitos y almacenes de abonos se pondrá una lista de los precios de los mismos, con letras grandes y en el sitio más visible.

Cáceres 1 de abril de 1937.—El Ingeniero jefe, León Barandiarán.

Anúnciese en Extremadura

Ultramarinos, Loza y Cristal

Rufino Rubio Rosado

General Ezponda, núm. 6.

Teléfono, núm. 28

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Naval Moral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310
CACERES

Café VIENA

Carlos Municio

Pintores, 16 — Teléfono, 174

CACERES

Huéspades

Casa Labiana. Antiguo dependiente de La Concordia, servido por el mismo.

Margallo, 46. Principal. Cáceres.

Plaza de Toros de Cáceres

El día 18 de Abril de 1937
Monumental corrida de ocho toros

Organizada por F. E. de Cáceres, a beneficio de los Comedores y Hospitales que instalará en Madrid

Fuentes Bejarano
Domingo Ortega
Antonio García (Maravilla)
Curro Caro

Con sus cuadrillas de picadores y banderilleros

¡CACEREÑOS! ¡BUENOS ESPAÑOLES!
 ¡¡POR MADRID Y POR EL FRENTE!!
El 18, todos a Cáceres y a los toros

Para Bocadillos La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantecilla Jamón natural, jamón York, salchichón lomo y tuagras. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rasitos profetas, pastel moruno y Yemas de St. Jorge son exclusivos de esta casa.

General Ezponda, 4 — Teléfono, 264

«No podíamos permitir que Rusia obrase antes que nosotros»

«España, al salvarse, salva a la civilización»

Un interesante artículo del Generalísimo Franco

Berlín.—Los más importantes rotativos publican un interesante artículo del Generalísimo Franco, en el que señala las causas que estuvieron a punto de hacer caer a España en el abismo y expresa su opinión sobre el futuro inmediato de la nación.

A este artículo pertenecen los siguientes párrafos:

«18 de julio de 1936.—El Ejército levantó la bandera nacionalista en Marruecos. Tomé inmediatamente el avión. En las islas Canarias nadie sabía cual era mi meta.

En Marruecos me puse al frente de mis hombres. La guerra libertadora había empezado.

Los primeros pasos fueron difíciles. El Ejército no se había preparado porque la inminencia de la proclamación del Estado Soviético en España nos obligó a movernos antes de tiempo. No podíamos permitir que Rusia obrase antes que nosotros.

CONTRA EL MARXISMO Y SUS COLABORADORES

Me di cuenta desde el primer instante que la guerra iba a ser dura. Nosotros, nacionalistas, íbamos a afrontar, no sólo al marxismo, sino también a todos sus colaboradores. Y en efecto, pronto Rusia se puso al lado del Frente Popular con hombres y material de guerra. Sin embargo, la mayor parte de los voluntarios reclutados por la U. R. S. S. eran franceses, belgas, checoslovacos y forajidos de sus respectivos países o expatriados para eludir la acción de la justicia.

La mayor parte del material bélico de los rojos es ruso, aunque también lo hay francés, checoslovaco y belga. Los aeroplanos son más bien de tipo inglés o construídos en Rusia por técnicos ingleses.

Hace unos meses que dura la guerra. La victoria nos acompañó siempre. Yo no puedo menos que estar altamente satisfecho de la actual situación, pues salvándose a sí misma, España salva, una vez más, toda una civilización.

NO HAY DEUDAS CON NADIE

No hemos contraído deudas con ningún país, a pesar de las ofertas hechas en una y otra parte del Atlántico.

tico, todas las cuales fueron rechazadas desde el principio.

Los gastos que ocasiona esta guerra liberadora, son pagados con el sacrificio de los verdaderos españoles. Inútil es decir que mañana, cuando España vuelva a ser libre, nuestras relaciones internacionales serán más cordiales con las naciones que apoyan moralmente nuestro movimiento, que con las que se declararon hostiles al mismo.

Nosotros, ante todo, combatimos por España, y lo único que nos preocupa es la opinión y el bienestar de los españoles. La España pasada, con sus privilegios de sangre, ya no existe.

Hemos de esclarecer un punto que ha sido tratado en la prensa extranjera. Los que han apoyado económicamente el movimiento, nada han recibido en pago de esa aportación y nada recibirán mañana. Lo hicieron espontáneamente, como tantos otros millares y millares de españoles. Cada uno ayuda según sus posibilidades y siempre de acuerdo con su conciencia. Todavía hay españoles que aman a su Patria y la rinden su obolo sin esperar más que una España grande, mejor y más feliz. En el extranjero tendrán que convencerse de que los patriotas españoles piensan tan sólo en España y en el bien de esta y de que hoy los nobles y los plebeyos, los ricos y los pobres, los ancianos y los jóvenes, trabajan únicamente por la victoria final de España contra la Rusia soviética.

MADRID SERA PRONTO NACIONAL

Madrid será pronto nacional. Luego lo será también toda España. Entonces terminará la lucha, limpia el país de la mala hierba que durante tantos años ha envenenado el suelo patrio. Acabaremos con la falsa democracia y España se erigirá en Estado corporativo en el que la ley, el orden y los derechos del hombre serán garantizados y protegidos.

No desencadené el movimiento para satisfacer ambiciones políticas. Nunca me interesó la política. Jamás cupo en mi mente la idea de apoderarme del Poder supremo de la nación. Soy soldado y patriota y como

Horario y programa

de la «Radio Nacional» al servicio de la liberación de España

- Onda: 274 metros — 1,095 kilociclos
- 14'00 - 15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
 - 17'30 - 18'15 id. Música, Antikomintern, soldado, etc.
 - 18'15 - 18'45 id. Noticias en alemán e italiano.
 - 18'45 - 20'00 id. Habla-España.
 - 21'30 - 22'00 id. Noticiero oficial en varios idiomas.
 - 22'00 - 22'30 id. Conferencias.
 - 22'30 - 23'00 id. Noticiero internacional.
 - 23'00 - 24'00 id. Música clásica, diversos.
 - 24'00 - 24'15 id. Parte oficial, Crónica.
 - 24'15 - 24'30 id. Música.
 - 24'30 - 1'30 id. Servicio de prensa.

tal con mis compatriotas, enarbolé la bandera del nacionalismo.

España se ahogaba en la anarquía. A quien tenía que salvarla. Este convencimiento creó el movimiento nacionalista. Si no se hacía algo, España se perdería para siempre.

ESPAÑA DECIDIRA

Alude el Generalísimo a la forma del Gobierno del mañana y expone: «España decidirá. Decida lo que sea, acataremos su decisión.»

La lucha es tremendamente amarga porque los nacionalistas debemos combatir contra nuestros compatriotas envenenados de comunismo y al mismo tiempo contra fuerzas extranjeras.

No aceptamos mediación ni intervención y nos negamos a tratar o a establecer relaciones con los que persigan la ruina de España. Acabaremos la guerra como la empezamos: con fe en los destinos de nuestro pueblo. España unida y fuerte.

El día que yo vea nuestra bandera ondear en todo el territorio español, daré por pagadas mis fatigas y alcanzadas todas mis metas. España estará salvada. Con su salvación habrá añadido otra página de gloria en su historia heroica, porque, repetido Europa había sido salvada del peligro comunista.

En los años venideros, los campos de batalla, regados con tanta sangre española, serán recordados como campos en los que se decidió la suerte de un Continente y de una civilización.

Deberes patrióticos del momento

Oro para la Junta Técnica del Estado!

DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

- SERRADILLA**
- Doña Rosa Chamorro: dos ajustadores, un anillo sello roto y un par de pendientes, oro de ley.
 - Doña Tigidiria Morales una gargantilla con colgante, un par de pendientes y una cruz oro bajo.
 - Doña Julia Fernández Martín: un par de pendientes y una gargantilla con venera, oro bajo.
 - Doña Carmen Sánchez Fernández: un par de pendientes, oro bajo.
 - Doña Carmen Sánchez Real: tres pares de pendientes oro bajo.
 - Doña Felisa Lobato Barbero: una gargantilla y dos trozos, oro bajo.
 - Doña Teresa Sánchez Alonso: un par de pendientes rotos, oro bajo.
 - Doña Victoria Cobos: tres pendientes, uno roto, oro bajo.
 - Doña Adejaida Recuero: un par de pendientes y una gargantilla con cruz, oro bajo.
 - Doña Elidora Antón: una gargantilla con venera oro bajo.
 - Doña Jacoba García: dos pares de pendientes y una gargantilla con cruz, oro bajo.
 - Doña Victoria Rodríguez: una gargantilla y un par de pendientes, oro bajo.
 - Doña Paulina Pérez: un pendiente, oro bajo.
 - Doña Obdulia Fernández: un par de pendientes y una cruz, oro de ley.
 - Doña Rosario Sánchez Fernández: un par de pendientes y una cruz, oro bajo.
 - Doña Margirta Alonso: un par de pendiente oro de ley, un par de pendiente y un colgante, oro bajo.
 - Doña Casimira Barbero: una gargantilla, una venera, un pendiente y cuatro trozos de oro bajo.
 - Doña Teodora Díaz Gómez: un par de pendientes rotos, oro bajo.
 - Doña Felisa Morales Martín: un par de pendientes, oro bajo.
 - Doña Máxima Martín: una venera, oro bajo.
 - Doña Emiliana Martín Mateos: un par de pendientes, oro bajo.
 - Doña Leonor Sánchez Díaz: un par de pendientes, oro bajo.
 - Doña Felisa Conos Alvarez: un par de pendientes rotos, oro bajo.
 - Doña Nicanora Martín Vaquero: un par de pendientes oro ley y una cruz oro bajo.

Suscríbase a EXTREMADURA

Pedro Javato Candela DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
SAN ANTON, NUM. 15, 2.º

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus
SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.
SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana
CACERES



«La Unión y El Fénix Español»

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas.....	más de 137 millones de Pesetas
Primas recaudadas en España en 1.935.....	» » 38 » » »
Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935..	» » 54 » » »
Valor de los inmuebles de su propiedad.....	» » 40 » » »

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

Información nacional

Aguirre pide a Largo Caballero el rápido envío de la escuadra roja al Cantábrico pero no se accede a su petición por temor a los barcos nacionales

Los aviones nacionales arrojan octavillas sobre Andujar

Andujar. — Los aviones nacionales han volado sobre esta población, arrojando octavillas que explican la causa del bombardeo efectuado sobre ella, como consecuencia de los verificados por los marxistas sobre el santuario de la Cabeza.

El tribunal popular condena a muerte a cinco hombres y tres mujeres en Barcelona

Barcelona. — El Tribunal popular, que funciona ahora con intensidad, ha condenado a muerte a cinco personas de orden, juntamente con tres mujeres, por considerárlas de la famosa quinta columna. Los hombres serán inmediatamente ejecutados; pero ha sido elevada al Gran Consejo la petición de indulto de las mujeres, conmutándose esta pena por la de reclusión perpetua.

Otro desastre en Vizcaya

Vitoria. — Los marxistas intentaron durante el día de hoy atacar a una de nuestras posiciones. Cuando, después de ser rechazados, se daban a la huida, fueron cogidos entre dos fuegos, que los quedaron aniquilados, logrando salvarse un escaso número que pudo huir.

Saliendo al paso de unas falsas noticias de la prensa inglesa

Salamanca. — El corresponsal de la Agencia «United Press», ha recibido un telegrama en el que se le pide que informe con toda rapidez sobre la veracidad de los rumores que circulan por Londres de que se están haciendo gestiones para terminar la guerra, según lo que ha publicado en un suelto el diario londinense «Daily Mail». El corresponsal citado ha contestado en la siguiente forma: «El telegrama que me envía esa agencia se lo he presentado al generalísimo Franco, habiéndole causado gran hilaridad.

Se habla de la posibilidad de una terminación de la guerra en la nota que, según me indican, ha sido publicada por el diario «Daily Mail» de establecerse una dictadura que sea presidida por el general Miajas, ya que éste cuenta con muchas simpatías en ambos bandos.

Nada más absurdo que esto. El general Miajas es un caso de ineptitud manifiesta y su prestigio es reconocido para el propio interés. Por eso ha aceptado el cargo que está desempeñando de presidente de la Junta de Defensa de Madrid. Nadie lo hubiera aceptado en las circunstancias actuales; pero obedeciendo precisamente a esta ineptitud, se encargó, para servir de cabeza de turco en la contienda. Prueba manifiesta de su ineptitud son los constantes descalabros que comete en sus famosas ofensivas, que terminan en montañas de cadáveres. En los últimos combates sufrió una pérdida de más de ocho mil muertos. Y otra prueba de su ineptitud es que el ayudante que tenía, se evadido de su lado, marchándose a Francia. Su filiación es la de un marxista. Nada más absurdo que lo tanto, que pensar en semejante cosa. Ni es posible ni lo sería. Esto son campañas que hacen los marxistas para sembrar la alarma y ganarse la simpatía de la población.

¿Se ha visto jamás una cosa semejante?

Dimite el presidente de la Jefatura de Prensa y Propaganda de la Junta de Madrid

Madrid. — A consecuencia de los acontecimientos que se están desarrollando en esta capital con motivo de apenas haberse celebrado la fiesta de la proclamación de la República, ha dimitido el presidente de la Junta de Prensa y Propaganda de Madrid, camarada Carrillo. Los periódicos han protestado enérgicamente de que la fiesta no se haya celebrado y han atacado duramente a los que estaban encargados de llevar a cabo los preparativos.

En la nota que ha dado a la Prensa el camarada dimitido, Carrillo, dice: «El gobierno ordenó la organización de la fiesta y, a este fin, se nombró una comisión. Pero, por miedo y presiones de la CNT y FAI esta comisión no ha hecho nada. Este es el secreto de no haberse celebrado la fiesta del 14 de abril con el esplendor de ritual.»

«El Liberal» dice que hay que terminar con esas presiones, que ponen de manifiesto la impotencia de las autoridades y limitan las posibilidades de que los republicanos auténticos puedan manifestar sus sentimientos, dejándose paso a los incontrollables de la FAI y CNT.

Otra petición de los separatistas vascos a Largo Caballero

Roma. — Los separatistas vascos han solicitado de Largo Caballero que dé órdenes urgentes a la escuadra roja para que se marche al Cantábrico con el fin de ayudar la entrada en el puerto a los barcos mercantes republicanos, en vista de la actitud de Inglaterra.

Pero también esta vez, Largo Caballero se ha limitado a decir que los barcos de la escuadra republicana no se pueden comprometer a hacer un viaje de esta clase, ya que los nacionales vigilan desde el Mediterráneo al Cantábrico y esto sería una temeridad que se pagaría cara.

Está visto que al pobre Aguirre se le ponen todas las cosas mal.

Siguen marchándose separatistas de Bilbao

Bayona. — Han llegado a esta población numerosas familias procedentes de Bilbao. Todas ellas confiesan el estado lamentable en que se encuentra aquella ciudad.

Entre los llegados están los familiares de Aguirre pero, además, figura el que fué jefe del partido comunista de San Sebastián, Julio Gómez, que, cuando esta capital fué conquistada, se marchó a Bilbao.

También éste ha hecho declaraciones poniendo de relieve el estado triste en que Bilbao se encuentra en la actualidad.

García Oliver quiere suprimir las Comisarias policíacas

Barcelona. — El ministro de Justicia marxista, conocido carterista, García Oliver, ha publicado una nota en la que dice que va a proceder a la rápida supresión de las comisarias policíacas, en vista de que no tienen razón de existencia, ya que actúan los tribunales populares, que absorben esas facultades.

Hasta ahora—dice Oliver en su nota—las comisarias sólo servían para entorpecer la marcha de las cosas, ya que, al llegar allí los

asuntos, se paralizaban. Por eso, se deja paso a los tribunales populares, más autorizados para esa clase de cuestiones.

Se reúne el Consejo de ministros de la Generalidad

Barcelona. — Se ha reunido el Consejo de ministros de la Generalidad para tratar el asunto de ayuda a otras regiones marxistas.

Los consejeros manifestaron a su salida que Barcelona no puede hacer nada en este sentido, ya que necesita para su defensa todos los medios con que cuenta, y que el día menos pensado apenas si serán suficientes para la defensa de la capital, siendo probable que no tarde mucho tiempo en saberse.

Será preciso pedir al gobierno de Valencia que nos envíe a nosotros. Porque si Barcelona se cansa demasiado, pudiera experimentar un desengaño irreparable.

Llega a Bilbao Belarmino Tomás

Bilbao. — Ha llegado a esta capital Belarmino Tomás, después de haber visitado Santander.

Ha manifestado a los representantes de la Prensa vizcaína, a su llegada a la capital de Euzkadi, que va a visitar a los milicianos que se encuentran en aquel frente y regresará de nuevo a su provincia.

Haciendo alarde de imbecilidad y cursilería

Bilbao. — Por el micrófono de Radio Vizcaya ha dirigido la palabra el hijo de Alcalá Zamora.

Ha pronunciado una alocución a todos los que se encuentran en los diversos frentes, terminando con una composición poética confeccionada, según dijo, por él mismo, y que lleva el siguiente título: «Somos mineros».

A la terminación de cada estrofa repetían los que asistían al hijo de Alcalá Zamora junto al micrófono, las mismas palabras del encabezamiento: «Somos mineros».

Como se ve, no se puede hacer más alarde de estupidez, imbecilidad y cursilería. En esto están batidos todos los records.

Llega a Barcelona el infatigable Irujo

Barcelona. — Ha llegado a esta capital, procedente de Bilbao, el ministro de Industria de la república vasca, Irujo, para tratar con Companys de la ayuda que han solicitado de la Generalidad.

Se desconoce el resultado de la entrevista; pero se supone que no debe haber sido muy satisfactorio para el ministro vasco de Industria, ya que es harto conocida la actitud de los catalanes de no ceder un solo hombre ni un arma a nadie.

Toma posesión de su cargo el nuevo Gobierno de la Generalidad

Barcelona. — Han tomado posesión de sus respectivas carteras los ministros que integran el nuevo Gabinete de la Generalidad.

Con el ritual de rigor se hizo la presentación a Companys, que pronunció un discurso para cubrir el expediente. La comedia terminó en medio del mayor orden.

Un artículo de Terradellas en la «Humanita»

Barcelona. — El ministro de Fi-

nanzas de la Generalidad, Terradellas, ha publicado en el diario «Humanité» un artículo que termina de la siguiente forma:

«Es nuestro deber marcar una huella más activa en nuestra acción. Es necesario obrar directamente sobre las demás regiones de la república española, para que todas sepan cuáles son las reivindicaciones de Cataluña y qué es lo que pretende y lo que busca con tanto afán. Hay que conseguir que todas lo comprendan y que se establezca detenidamente la actitud de Cataluña.»

Un nuevo atentado contra Companys

Barcelona. — Cuando se encontraban reunidos en un domicilio apartado los diversos elementos que componen el Gobierno de la Generalidad y distintas personalidades de los partidos gubernamentales, un individuo penetró en el edificio y arrojó una bomba que produjo sensibles daños en la misma habitación donde se encontraban los reunidos. El artefacto iba dirigido a Companys.

Se ha comprobado que la bomba fué colocada por separatistas de los más distinguidos de Barcelona, que no pueden perdonar a Companys su actitud con respecto a la tolerancia que tiene para con los incontrollables.

Esto ha producido, como consecuencia, el que se tomen represalias contra la FAI, a la que se acusa de haber sido la autora del atentado. Los separatistas atacan directamente a los fajistas y los emplazan para que cesen en su actitud, porque de lo contrario se verán obligados a hacer uso de las facultades que tienen y serán disueltos.

Se reúne en Caspe el Consejo de Aragón

Caspe. — Bajo la presidencia de Ascaso, ha celebrado una reunión el Consejo marxista de Aragón.

A la terminación ha declarado el mismo Ascaso que se han tomado acuerdos sobre distintos asuntos.

En Sagtogo ha estado el presidente de la Comisión de Minas de la Generalidad, que es un conocido zapatero de Cataluña, quien ha lanzado un discurso en el que repitió más de sesenta veces la siguiente frase: «Sagtogo, perla del Ebro».

Los zapateros que asistían a la reunión han quedado encantados.

Dijo el camarada Vallejo, que así se llama el zapatero, que, de ahora en adelante, se surtirá Cataluña de carbón de las minas de Sagtogo.

En este ambiente transcurrió la reunión celebrada.

El Gobernador de Gibraltar ha llegado a Xauen

Tetuán. — El Gobernador inglés de Gibraltar, ha llegado a Xauen donde fué recibido por las autoridades de la España Nacional, y le fueron rendidos los debidos honores.

En los alrededores de Madrid se encuentran numerosos objetos de arte

Madrid. — Al hacer el levantamiento de escombros los soldados nacionales, de dos casas que se encontraban derruidas por efecto de los bombardeos de nuestra artillería, han sido encontrados entre las ruinas numerosos objetos de arte y alhajas de estimable valor, que se cree proceden del saqueo de joyerías de Madrid. Estas cosas fueron des-

EXTREMADURA

Información Internacional

Las actuales circunstancias de Francia están provocando la ruina de su comercio con el extranjero

Son detenidos tres individuos en Perpiñán

París.—Tres individuos que intentaban pasar la frontera franco-española por Perpiñán, han sido detenidos por la policía.

Esta claro que no pensaban entrar en la zona nacional, sino que el camino que llevaban era con fines de entrar en Cataluña.

Una nota del ministro de Comercio de Inglaterra

Londres.—El ministro de Comercio británico ha dado una nota a todos los barcos ingleses, para que a partir de las doce de la noche del lunes, no se aproxime barco alguno a los puertos españoles, debiendo guardar las órdenes que tienen de observar las diez millas reglamentarias de aproximación.

Esta medida obedece a la aplica-

truidas por nuestra artillería hace tiempo, cuando se llevaban a cabo los avances de nuestras tropas para lograr el cerco de la capital. Hasta entonces habían servido de cuartel de milicias marxistas.

Nuevas proclamas sobre Bilbao

Vitoria.—La aviación nacional ha vuelto a volar sobre Bilbao, arrojando nuevas proclamas, en la que se invita a la ciudad a la rendición.

Doce aparatos de bombardeo descubrieron después concentraciones rojo-separatistas que disolvieron.

Los periodistas madrileños dicen que ha sido descubierta una organización fascista

Madrid, 17.—Ha sido descubierta una organización falangista, que tenía preparado un manifiesto para la entrada de las tropas de Franco en Madrid.

Han sido detenidas como complicadas 17 personas.

Los periódicos rojos de la tarde dedican amplias informaciones a este servicio, para el que dicen han servido de base las declaraciones de individuos detenidos cuando intentaban pasarse a nuestras filas.

Entre las personas detenidas dan los nombres de Carmen Sánchez Marcos y otra señorita apellidada Torné que servían de enlace entre las organizaciones falangistas y los refugiados en la Embajada.

La delegación parlamentaria inglesa en Madrid desautorizada por Londres

Madrid.—La Delegación parlamentaria inglesa, cuya jefatura ostenta la duquesa de Atón, ha sido recibida hoy por M'ajas que les ofreció un té.

La Delegación intenta pasar unos días en Madrid y seguir después su viaje a Valencia donde será recibida por Largo Caballero.

El viaje no tiene fin político, siendo apenas literario y humanitario.

Londres sin embargo ha desautorizado oficialmente esta delegación que no ostenta representación alguna.

ción del control, que como es sabido entrará en vigor el próximo lunes.

Se reúne en Consejo de ministros el Gobierno italiano

Roma.—Bajo la presidencia del «Duce» se ha reunido en Consejo el Gobierno italiano.

Se han aprobado todos los acuerdos que fueron tomados en la última reunión del Gran Consejo Fascista, dándoles carácter legal.

También se acordó tomar medidas sobre el congreso mundial que se celebrará en Roma en el año 1941, para lo cual han sido ya acordados los procedimientos oportunos: inmediatamente serán puestas en circulación acciones por valor de quinientas mil pesetas, lo que hace suponer que con esto tendrá un gran desarrollo la industria italiana.

Un comentario de «Le Jour» a la actual situación de Francia

París.—El diario «Le Jour» publica un interesante artículo sobre la actual situación de Francia, diciendo en lo que se refiere al comercio exterior: «Hace unos años Francia vivía aún. Exportaba un porcentaje de productos franceses muy superiores al de dos productos extranjeros. Pero hoy sólo un treinta por ciento de productos franceses se exportan elevándose la cifra de los productos extranjeros a un setenta por ciento. Este es el balance de la situación actual. Las huelgas, el aumento de salarios, la implantación de cuarenta horas semanales de trabajo. Estamos asistiendo a la bancarrota del país.»

La libertad que concede el Gobierno de Francia y la igualdad que practica

París.—Después de haberse publicado el decreto prohibiendo las reuniones políticas en Francia, con el fin de impedir al coronel La Rocque el logro de sus propósitos, ha sido autorizada en París una reunión de los elementos comunistas a la que han asistido representantes de todas las naciones.

Esta es la libertad que concede el Gobierno del frente popular francés y es ésta la igualdad que practica.

Existe gran agitación en los medios políticos rusos

Ginebra.—Según noticias que llegan de Moscú, se sabe que ha sido desterrada a una población en el corazón de los Urales, la esposa del ex-comisario de Negocios extranjeros de Moscú.

Se ignora que esta señora tuviera relaciones políticas con los troskistas. En los medios internacionales se comenta con interés esta determinación y se sigue la marcha de la política moscovita.

Está también llamando la atención la rápida llamada a Moscú del embajador en París.

Se presume que en Rusia se va a asistir a un cambio radical de situación.

El embajador alemán en el Vaticano, se entrevista con el Cardenal Pacelli

Roma.—El embajador alemán

ante la Santa Sede, ha estado en la Ciudad del Vaticano para seguir sus entrevistas con el cardenal Pacelli.

Movilización de tropas en La India

Bombay.—En la India han sido movilizadas numerosas tropas para dedicarlas a la vigilancia.

Han sido también habilitadas a este efecto varias escuadrillas de aparatos.

El ministro de Trabajo de Italia inspecciona los trabajos de Abisinia

Roma.—El ministro de Trabajo del Gobierno de Italia sigue sus visitas a los trabajos que se están realizando en Abisinia.

El ministro, Caboli Gigli, ha terminado su inspección muy satisfecho de la marcha de aquéllos.

Se reúnen en Londres elementos de varias naciones para tratar del oro de España

Londres.—En una especie de asamblea se han reunido representantes de todas las naciones para tratar de la cuestión del oro de España, robado de las arcas del Banco y trasladado por los marxistas extranjeros. Los peritos alemanes e italianos han propuesto, como siempre, que este oro debe ser neutralizado y que no sirva para nada de los negocios que están haciendo con él los rojos.

Verdun es declarado puerto neutral a los efectos del control

Verdun.—Ha sido designado puerto neutral, a los efectos del control de los puertos españoles, el puerto de Verdun.

Es director de los trabajos que se están ya realizando para que entre en vigor el acuerdo el lunes a la media noche, un capitán de fragata de la Marina Letona; forma parte de la comisión un capitán de la Marina inglesa; otro de la holandesa y otros tres capitanes más.

Verdun ha realizado ya los primeros trabajos de puerto neutral.

Holanda suspende sus relaciones con Valencia

La Haya.—El Gobierno de Holanda ha determinado suspender el envío de representante diplomático junto al «gobierno» de Valencia.

Esta actitud está siendo muy comentada en los círculos políticos internacionales.

La carta de Romanones objeto de comentarios en París

París.—Es objeto de comentarios en los círculos políticos y diplomáticos de París, la carta que el conde de Romanones ha dirigido al ministro de Estado francés Deivos invitándole a reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco.

Los barcos del control llevarán bandera blanca con dos círculos negros

Londres.—Se ha acordado que los buques que tomen parte en el control de las costas españolas, lleven

a bordo banderas blancas con dos círculos negros.

Todo buque que vaya a España tendrá necesariamente que pasar por un punto determinado para recibir a bordo un observador internacional que compruebe el cargamento que lleve.

Mascú da ordenes a su marina para el cumplimiento del control

Moscú.—En previsión de la entrada en vigor del control en España, Moscú dió ordenes a sus barcos para que tomaran un observador a bordo al dirigirse a España.

Un mapa ruso con marco incrustado de piedras preciosas robadas en España

Moscú.—Un mapa de la república soviética, de 22 metros de longitud, será presentado por Rusia en la exposición de París.

El mapa va en un marco de madera con incrustaciones de piedras preciosas, que se dice pertenecen a los tesoros y alhajas robados por los marxistas españoles.

Primera misa cantada

Hoy domingo, a las diez, en la iglesia de San Francisco Javier de esta ciudad, celebrará su primera misa cantada el joven sacerdote don Juan Rodríguez Laguna, de la Congregación de la Preciosa Sangre.

Ocupará la Sagrada Cátedra el Vicario de la Orden en Cáceres R. P. Juan Varrone.

En la ceremonia actuará de padrino eclesiástico don Juan Teniente Fernández, Archivero de Trujillo y de padrinos seglares don Julio Laguna y doña Petra Godínez, tíos del misacantano.

En el término municipal de Cantagallo, provincia de Salamanca, se arrienda agostadero capaz para cabezas de ganado vacuno y 200 caballos, con buenos abrevaderos.

Para tratar de precios y condiciones, dirigirse al Ayuntamiento.

Los previsores del Porvenir

Sección de Cáceres

Esta representación, pone en conocimiento de sus asociados desde el día 19 al 30 y horas de 10 a las 12, les serán abonadas las pensiones correspondientes al tercer trimestre de 1936, bien entendido que con el fin de no hacer pagos indebidos, se harán rigurosamente como previenen la 1.ª y 6.ª de las instrucciones insertas en el Carné de Libreta.

Los accionistas que por sí o por sus tutores o beneficiarios de otros titulares que tuvieren Libretas pendientes de pagos, éstas serán liberadas hasta diciembre de 1936, pudiendo cobrar pensión los que adeudan a esta Sociedad.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados. Oficina Local: Margallo 92-2.º

NICOLAS MUÑOZ